

ESPAÑA LIBRE

DIARIO DE LA NOCHE

Apartado 654 • Director: Francisco García Suárez. • Propietario: Angel Velasco Inchausty. • Dirección y oficinas: Huertas, 22, pral

SUSCRIPCION	
Madrid, un mes.....	1,50 pesetas
Pr. vincias, trimestre.....	5,00
Portugal, ídem.....	7,50
UNION POSTAL.....	15

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **ESLIBRE**

TRES EDICIONES DIARIAS

Número suelto, 5 céntimos.

AGENCIAS DE COLOCACIONES

El dolo, el timo y la estafa

Por mucho que nos propusiéramos hablar de las ramificaciones que el negocio de las agencias, de que tantas veces hemos tratado, posee, no agotaríamos el tema, á causa de lo vastísimo del campo en que se mueven los mercachifles sin conciencia y de la multiplicidad de oficios y profesiones explotables.

Algunas agencias, pocas, en verdad, cultivan un género, no sólo inmoral, sino altamente abusivo, indecoroso, perjudicial y deshonesto. Nos referimos á los célebres anuncios de cuarta que dicen: «Hacen falta señoritas honradas para café de camareras».

El 50 por 100 de las agencias dedicadas á esos menesteres, son antenas de prostibulos que merecen vigilancia por parte de las autoridades y, como consecuencia fatal, castigo duro é implacable.

A la nena que, acompañada de su despreciosa mamá, llega á las oficinas de la Sociedad creada para facilitar colocaciones, además de cobrarle una cantidad que varía mucho, según sea mayor ó menor el número de aspirantes, se la somete á una inspección ignominiosa ante un tribunal de bigardos que ejerce las funciones de riguroso aceptación.

¿Dónde vive usted? ¿Cuántos años tiene? ¿A ver, qué se le espanta. Está usted delgadita. ¿Tiene usted novio? ¿Ha sido usted alguna vez camarera? Tiene usted un pecho muy bonito y tendrá que descotarse bastante más. Una blusa vaporosita, de colores vivos, le estará muy bien. ¿Por qué no se tiñe el pelo de rubio? Estaría usted para comérsela. Habrá usted de comprarse calzado nuevo; ese tacón es muy bajo y está deslucidísimo. Esas medias caladas ya no se llevan; la falda más cortita, una cosa así, hasta aquí estará muy bien.

¿...? Créame usted y déjese de modas; la falda un poquitín abierta, siempre ha de tener atractivo inbento. Debería usted comprarse un corsé recto que recoja un poquitín las caderas, ya que casi siempre son desiguales.

¿...? ¡Ah! sí; pero es la única manera de competir; el aderezo ¡créame es el todo!, y ya se han presentado un racimo de muchachas que valen un Potosí.

¿...? No le puedo decir cuál es la cervecería que necesita camareras, hasta que formalicemos el asunto. ¡Desde luego es casa decente y no han de arrepentirse ustedes!

¿...? Eso es lo de menos. Hacemos un contrato y usted pagará cuando lo gane, calzado, vestido, medias, corsé y todo lo que ustedes quieran.

¿...? Sí; á plazos semanales y por cantidades muy cortas. Tendrá usted de sobra para pagarnos y ahorrar, si va usted al establecimiento que le proponemos.

Por fin, sufre la chiquilla todas las impertinencias de la respetable Empresa, paga su cuota anticipada, deja fianza al firmar el contrato y se provee de blusas, faldas, zapatitos, corsé y hasta ropa interior, que la agencia tasa como si fuera un equipo de boda lujosísimo.

...Y la nena comienza á trabajar y alterna con los parroquianos, que ávidos por conocer á la «que es mocita»—según dice el dueño de la cervecería—se disputan el turno y la mortifican con requiebros soeces y la esperan á la salida, torturándola y abrumándola sin descanso.

La gentil camarerita se halla desentra-

da y aturrida, pero satisfecha interiormente del nuevo régimen de anormal vivir, que reúne los alicientes precisos para sacar á una joven de sus casillas. El piro-piro ruidoso del pollo asiduo, el suspiro del mozalbeta pasional, que no aparta ni un momento la vista de las turgencias de la nueva, como dicen despreciativamente las compañeras; el salvaje tronar del chulo de sainete, que las asesina con la mirada y las desprecia ladino, para ganar sus favores más tarde el viejo que musita madrigales tan olorosos y fragantes como el jaramago; el señorito matón, que reparte botellazos por el cariño de una hembra; el cazador de honras, que impetuoso suelta el raudal de proclamações y de frases livianas, inspiradas en la tétrica musa que rige las mancebías...; el cauteloso vendedor de medias, cubrecorsés, de bisutería, de alhajas y de perfumes, que ensalza las gracias de la compradora.

En todo ello ve la camarerita pleitesía, rendimiento, deseo de ser poseída, halagos á su hermosura y encarecimiento de sus femeniles gracias.

La mujercita «cuaja». Un día ensaya á pintarse los labios, y se encuentra más bella; otro día acentúa sus ojeras, y se alarga la línea que las pestañas con su negra marcan. La nena nota que va llegando al esplendor de su hermosura, y entonces es cuando la tirana de la cervecería aún no ha pagado á la agencia con creces abusivos los primeros gastos de la indumentaria primitiva.

Como no puede por menos de ocurrir, la chica se transforma en opulenta mujer y tiene un novio, á quien el dueño de la cervecería prohíbe entrar en ella para evitar disgustos y fáciles colisiones.

La madre también se opone, temerosa de que la mina se pierda con el enchulamiento ó el casorio de la «hija de sus entrañas», que á fuerza de alternar y ser convidada, ha vuelto á casita borracha más de una vez.

¿Cuando se pone así—dice el dueño—, está saludísima, y se trae á la gente de cabeza!

Entre tanto, la mamá va á buscarla todas las noches para que no pase nada desagradable; pero un día la tirana se enamora locamente de un truhán que anda detrás del palmito y de las propinas, finjen que la chica se queda de guardia por enfermedad de una compañera, y... allá, en un merendero de las Ventas, en terrible eclosión, se entregan con fiereza dos seres que se deseaban con ansia y con espasmos de furia desencadenada y lujurante.

¡Y la nena se enchuló! Está triste, no sirve con agrado ni con dulzura; los parroquianos huyen de la flor, que sin saber por qué se torna marchita, mustia y pronta á deshojarse, obligada á no charlar con su hombrerito hasta el amanecer. Las propinas disminuyen, la mamá trina, mientras un adorador tan contumaz, casi un niño, recibe desprecios á cambio de balbuceos de pasión que trunca porvenir, estudios y anhelos de laboriosos y modestos padres, fabricantes de un alcázar de la ilusión que creyeron vislumbrar á lo lejos...

Una tarde, nuestra heroína termina de pagar á la agencia las últimas pesetas del célebre equipo, y aparece en la tienda otra nueva vestida de punta en blanco, cursilota, pero arrogante en su priscina belleza. ¿Cuántas cosas te ocurrirán, solloza la tirana destronada, antes de pagar á la agencia que hasta aquí te envía! ¡Pobre chica!

céptica en fuerza de vivir familiarizada con los muertos, ha pronunciado á nuestro oído unas palabras:

—La pobrecita murió muy santamente, y eso que, privada del habla, no pudo confesar sus culpas.

Algo hemos debido expresar con el gesto, cuando la mística ha tornado á decir:

—Cuentan que fué una pecadora... Sin embargo, la misericordia de Dios es infinita. El, seguramente, habrá querido perdonar á su sierva.

... Noche de sábado. Noche alegre. Noche de orgía y desenfreno.

Hasta la estancia triste y en silencio, llegan, de fuera, voces descompasadas de mujeres y hombres borrachos. Dicen un cuplé muchas veces escuchado á la divina cancionista famosa, en sus noches de triunfo

... al polichinela yo le llevaré...

Se alejan los juerguistas. Chisporrotean los cirios que en torno al atadé esperecen su luz siniestra.

Y hemos salido.

Y al salir, hemos recordado, sintiendo calofríos de terror, aquella Canción de los gusanos, de Eduardo Zamacois:

—Tu nombre, artista, es mío, y descenderá conmigo al callado panteón de las tinieblas impenetrables.

El Silencio reposará eternamente sobre tu nombre con un índice sobre los labios.

¡Artistas: temblad ante el gusano!...

El único ministro capacitado para resolver el conflicto naviero es el Sr. Ugarte, que sabe repartir cuantiosas «primas» que luego se filtran sin saber cómo, pero que más tarde aparecen colocadas «á la sota» y de salto.

DE LA TORERÍA ANDANTE

Abonados, empresarios y autoridades.

No hemos de contribuir nosotros á hacerle el caldo gordo á la empresa de la Plaza de Toros de Madrid, jaleando las corridas que organiza, pues creemos que por la forma que tiene de desarrollar su negocio anteponiendo á todo su conveniencia, no sólo atenta contra la hermosa fiesta nacional, sino lo que es más de lamentar aún, inflige grave daño á los sacratísimos intereses del público.

Prueba de todo esto, que decimos, es la necesidad en que se han visto los abonados de constituirse en Asociación de defensa, caso verdaderamente insólito y que prueba hasta el extremo que llegan los abusos de la razón social Echevarría-Retana y la impunidad de que gozan al amparo de las autoridades llamadas á ponerles freno.

¿Se concibe nada más extraordinario que el que los asiduos concurrentes á un espectáculo que tiene y se rige por un Reglamento exclusivo, para cuyo cumplimiento existe casi un Negociado «ad hoc» en la Dirección general de Seguridad, con un delegado especial que no tiene otra misión que cumplir, por más de que su nefanda influencia alcance á todo lo que de dicho Centro depende, tengan que agruparse al amparo de la ley para suplir las deficiencias, la dejación de sus deberes, mejor dicho, de ese funcionario causante único y único responsable de cuanto sucede?

Pues bien; como no podía por menos de ocurrir, dadas las causas que han conducido á tal estado de cosas, y aunque parezca absurdo, la naciente Asociación de abonados, donde viene encontrando la mayor resistencia, donde todas sus justas reclamaciones se ahogan y se estrellan, es precisamente en la Dirección general de Seguridad.

No hace muchos días, con motivo de los incidentes á que dió lugar la última corrida de abono, visitaron al Sr. Méndez Alanis varios representantes de la citada Asociación, y fué tal la resistencia pasiva que encontraron en el director general de Seguridad y tales los esfuerzos de este funcionario por disculpar y justificar á la Empresa, que alguno de los presentes hubo de decirle, con todos los respetos debidos, pero con la debida energía también, que iba á ser necesario irse, no contra los explotadores del negocio taurino en la primera Plaza de España, sino contra la autoridad, representada para estos efectos en el Sr. Méndez Alanis.

Como consecuencia de todo esto, se presentó una denuncia ante el Juzgado de guardia, denuncia que fué admitida y á la que seguirán seguramente otras.

Además, los abonados piensan recurrir en queja ante el ministro de la Gobernación, y dispuestos están, si no se les atiende, á llegar hasta las más altas esferas del Estado.

Sólo así se convencerán Echevarría y Retana y los que les amparan, de que por encima de sus intereses particulares están los intereses del público.

Nuestro querido compañero Sr. Rubio Fernández ha publicado un folleto escandaloso titulado «Por qué somos germanófilos», en el que á base de citas más ó menos históricas, se hacen mangas y capirotos de nuestra neutralidad.

Y se nos ocurre preguntar: ¿En virtud de qué derecho ó privilegio anda todavía «suelto» el Sr. Rubio?

ESPAÑA LIBRE

Redacción y Administración, Huertas, 22

Zarabanda de caciques.

Salamanca.

En esta hermosa población cunde la desconfianza hacia el alcalde y hacia algunos concejales que forman el actual Ayuntamiento, porque se va viendo claro que unos y otros se mueven á la conveniencia particular, obedeciendo órdenes del cacique ó del amigo político, que se mezclan en la administración municipal como si fuera lícito intervenir en los asuntos sagrados del pueblo á personas ajenas que ninguna santa voluntad les llama allí más que su desenfrenada ambición.

La labor del Ayuntamiento sería beneficiosa si cambiara de procedimiento, alejándose de esa política personal, menuda, de encrucijada, supeditándolo todo por el amor al pueblo.

El Ayuntamiento debe variar de rumbo, así lo exigen el interés de todos y el bien de la ciudad, no haciendo esa política de zancadilla que todo lo aniquila.

Si las sesiones del Ayuntamiento continuaban como hasta hoy, perdiendo el tiempo en discusiones personales, estériles de todo punto, abandonando los intereses de la población, los vecinos, los que pagan, sost enen y nombran á los concejales, protestarán en forma ruidosa de tal proceder, y después no sabemos qué ocurrirá.

El alcalde debe enmendarse dando ejemplo á los demás, de tolerancia, de rectitud y de justicia.

Béjar (Salamanca).

Dos concejales irrosivos.

Los que ocupan cualquier lugar en un Ayuntamiento, se creen con autoridad suficiente para hacer y deshacer, constituyéndose en autoridad, no para obrar rectamente, sino para abusar del cargo que se atribuyen.

Días atrás dos concejales de esta población intervinieron en el incidente de la detención de un agente gubernativo, por lo cual, denunciado el hecho á la autoridad judicial, han sido procesados por atentado á los agentes de la autoridad.

Cuando el juez ha dictado ese auto de procesamiento, sus razones habrá tenido.

Nosotros aplaudimos el que se eriga y se castigue á todos los que se atribuyen autoridad, siendo unos concejales que ni siquiera se ocupan de las cosas municipales.

Este ejemplo debe servir para que no se repitan semejantes abusos, que van ya adquiriendo caracteres de muchos pueblos.

Cartagena.

Llegan hasta nosotros clamorosas quejas contra el alcalde y algún concejal de esta industriosa y trabajadora población, porque entre los muchos acuerdos tomados por el Ayuntamiento para renovar una gran parte de la población, atendiendo, con ello, á demandas de

la higiene, del ornato y de la seguridad, ninguno se realiza, ni obra alguna se practica, por que no hay una peseta.

El alcalde se hace el sordo á las quejas que se le dirigen, como si fuera un ser inconsciente; pero como todo tiene su fin, se han reunido algunas entidades que proyectan una manifestación contra el proceder del Ayuntamiento, especialmente de su presidente.

A cuantos se nos dirigen les ofrecemos estas columnas y todo nuestro apoyo.

Granada.

El Ayuntamiento de esta histórica población es el prototipo de Corporación inútil, calificativo que le sienta á maravilla.

Granada ofrece el triste espectáculo de una ciudad huérfana de toda autoridad municipal. No se tiene un programa concreto ni una orientación bien definida, ni una idea exacta del cumplimiento de los deberes que llevan consigo ciertos cargos. El Municipio marcha á la aventura, y todas sus aspiraciones, todos sus ideales, parecen limitarse al modesto y cómodo anhelo de salir del paso.

El Ayuntamiento no oye ó no quiere oír los clamores del pueblo, como si viviera en un mundo aparte. El vecindario pide reformas urbanas, desea mejoras imprescindibles, exige que se vele celosamente por la salud pública, para librarse de la eterna amenaza de tantos males como acarrea la falta de higiene. Y todo ello no es bastante para que la Corporación municipal se decida á emprender una campaña sanitaria, energética y eficaz.

Se habla del cólera, se recuerdan los horrores del trágico año 1885, se demuestra la necesidad apremiante de adoptar medidas contra esos males que constantemente nos amenazan, y frente á esa magna cuestión que de modo tan directo afecta á la vida del vecindario, ante esos grandes peligros para la salud pública, el Municipio se encoge de hombros y se cruza de brazos, con un estoicismo á prueba, de quejas, excitaciones y censuras.

Año tras año, transcurre sin resolver el problema de las aguas, que es el más capital, porque de él depende la vida de la población, y ante la salud pública no caben vacilaciones, ni demoras, ni indiferencias.

La canalización de las aguas es cuestión de vida ó muerte. Eso es que viene el verano y se plantea el conflicto de la escasez, es cosa ya sabida todos los años.

Si el Ayuntamiento continúa impasible sin abordar el problema de las aguas y sin acudir á otros de higiene y ornato público, nos oírá quiera ó no quiera; y no retrocederemos hasta señalar á todos los culpables de ese estado de cosas, para que el pueblo los conozca y los castigue.

Al vuelo.

El periódico «L'Espagne» publica nuevas declaraciones del conde de Romanones.

En ellas, D. Alvaro afirma que siempre ha sido partidario de la neutralidad y que continuará siéndolo.

Es decir, una rectificación en toda regla á su artículo «Neutralidades que matan».

Es mucha la frescura del travieso conde. Ve, sin duda, el Poder cercano, y como en víspera de una confesión hace examen de conciencia para congraciarse con las gentes.

Aunque éstas, en su mayoría, han visto el juego que se trae.

El cacique máximo de Almería continúa haciendo de las suyas.

En los anales del caciquismo, este Sr. Cervantes va á dejar en miniatura á todos sus colegas que en esas provincias y en esos pueblos cometen toda clase de atropellos y desmanes.

Dueño y señor de la fértil población andaluza, es ese cacique «idóneo» y que no teme á las iras de un pueblo que en masa se levanta contra él.

El Gobierno debe llamarle la atención energéticamente.

De lo contrario, el pueblo llegará un día en que cansado de tanto abuso, le arroje de allí violentamente.

Y obrará acertadamente y con justicia.

Varias señoritas de la aristocracia han organizado un concurso para fomentar el trabajo artístico de la mujer.

Los premios que conceden son abanicos y objetos de adorno.

Y para aspirar á esos premios, las mujeres que concurren tienen que presentar labores primorosos.

A pesar de ser pobres y necesitadas.

Nada de premios en metálico.

Un abanico ó un bote de esencia pueden ser un gran estímulo para el trabajo.

Que se perfumen ó se hagan aire aunque no coman.

Es un encanto la trivialidad de esas damitas organizadoras del concurso.

Los marinos mercantes.

BILBAO, 19.—A pesar de todas las manifestaciones del jefe del Gobierno, los marinos mercantes persisten en su propósito de plantear la huelga en vista de que no han sido atendidas sus reclamaciones, no obstante haberse prometido el Sr. Dato y tener por fundamento para una resolución favorable el informe del Instituto de Reformas Sociales.

Dicen los marinos mercantes que si el Gobierno abraja el propósito de presentar á las Cortes un proyecto de ley calcado en aquel in-

forme y, por lo tanto, satisfaciendo las aspiraciones de los obreros del mar, no ven dónde radica el inconveniente de que ahora, por medio de un Real decreto que más tarde puede convertirse en ley por las Cortes, como tantas veces se ha hecho, se atienda á las justas pretensiones de los marinos.

Con igual razón puede el Gobierno dictar ese decreto si, como ha declarado el Sr. Dato, los navieros respetarán lo estatuido en lo que afecta al trabajo á bordo.

Aplaudimos á Los Bárbaros, que en su vigorosa protesta contra la celebración del Congreso de periodistas, patrocinado por La Patria, ha interpretado el sentir más ó menos explícito de la mayoría de nuestros compañeros.

POLÍTICA

OYENDO A DATO

Poco antes de la hora de costumbre recibió el Sr. Dato á los reporters en su domicilio, manifestándoles que había llegado á Madrid el general Marina, á quien esperaban en la estación los Sres. Dato, Echagüe y Jordana.

El alto comisario entrante y el saliente se dirigieron, en automóvil, desde la estación al Hotel Palace, donde celebrarán la anunciada conferencia.

Mañana conferenciará de nuevo el general Marina con el presidente del Consejo para tratar de Marruecos y cambiar impresiones respecto de la situación actual en nuestra zona de influencia africana.

Hoy por la tarde saldrán de La Granja, con dirección á San Sebastián, D. Alfonso y su familia.

De Marruecos, no hay novedad.

El gobernador de Barcelona comunica que continúa sus gestiones cerca las representaciones de los armadores y personal naviero, que hoy celebrarán una reunión, en la que se dará cuenta del reciente telegrama del Sr. Dato.

El presidente, una vez terminada su conversación con los reporters, se trasladó al estudio de Benlliure, que actualmente trabaja en la confección de un artístico busto del jefe del Gobierno.

Lamentamos que el Sr. Dato se haya decidido á someterse á la pose, que tuvo término tan lúgubre para muchos políticos de talla, entre otros los Sres. Sagasta y Moret, que fallecieron dos meses más tarde de terminar la obra escultórica el insigne Benlliure.

¡Celebraremos la mejoría, D. Eduardo!

CONTRA LA NEUTRALIDAD

Un discurso de Lerroux.

BARCELONA, 19.—Ayer verificóse en el teatro Soriano un mitin organizado por los radicales.

En los alrededores del local se habían tomado grandes precauciones, en evitación de que se alterara el orden.

En el escenario había un gran cartel, en que se leía: «Los catalanes nos encaramos con el señor Dato y le decimos que la neutralidad es una cobardía. ¡Viva los aliados!»

El primero en hablar fué el Sr. Giner de los Ríos, que presidió, y el cual dijo, en los momentos actuales, el partido radical no podía permanecer inactivo, sino que había de tomar parte en la lucha y marcar una nueva orientación.

En seguida habló el Sr. Lerroux, cuyo discurso en tonos muy enérgicos, fué todo encaminado á atacar á los partidos gobernantes, así conservadores como liberales, y al clero, del que dijo que con gran maña sabe apoderarse de todo.

También se ocupó de los partidos republicanos, diciendo que, dada la desorganización que en ellos se notan, se ha perdido por completo la confianza en los jefes.

Comentario del día.

La última noche.

Quisimos contemplar por vez última á la bella mujer, á la artista exquisita, que dominó con su arte á los públicos y con sus encantos á los hombres.

Y la hemos visto en su lecho de muerte. Acostada estaba car. al cielo; un algo marchita su belleza de ayer, de otros días; sin brillo sus ojos, entreabiertos y como fijos en la inmensidad azul.

Una hermana de la Caridad, joven y es-

LA GUERRA EUROPEA

Continúan los italianos dando de firme en la ofensiva hace dos días comenzada contra los grupos de fortificaciones, en las cercanías de Falzarego y Livillamongo.

Señálase como de gran éxito la última acción de la artillería italiana en el valle de Andax, desde el paso de Lana a Salassi.

De estos últimos días dícese que las fuerzas de Cadorna empiezan a dar buenas señales de vida al Norte de Montefalco; según parece, la intención del citado general es apoderarse en breve tiempo de una extensa posición de los austriacos en la meseta de Dobber.

Como se ve, la nota más saliente corresponde hoy a los italianos.

Ecos de la campaña.

Destitución del general Dimitrieff.

La derrota de los rusos en la batalla de Tarnow ha motivado la destitución del general búlgaro Dimitrieff, el vencedor de Kir Kilisia, conocido por el Napoleón de Bulgaria.

Este general, que durante el curso de las operaciones ha ido de victoria en victoria, tuvo la imprevisión de no organizar un sistema de defensas en las cercanías de Tarnow, y esta plaza fué destruída por la artillería austroalemana en los primeros días de la ofensiva de Galitzia.

Después de este descalabro, Dimitrieff fué llamado al cuartel general, siendo destituido de su cargo y reemplazándole el general Loetsch. De nada sirvieron las explicaciones del general búlgaro al gran duque Nicolás. Las acusaciones de éste contrastaron con la falta de argumentos justificativos del descalabro; pero la brillante hoja de servicios de Dimitrieff ha sido suficiente para que no sea más que destituido.

El empréstito de guerra inglés.

«Nuevo Diario de Zurich» publica la declaración que el ministro de Hacienda de Alemania acaba de hacer a un periodista norteamericano con referencia al nuevo empréstito de guerra inglés. El ministro dijo lo siguiente:

«Este nuevo empréstito costará al Estado inglés no el 4 y 1/2 por ciento, sino exactamente el 5,35 por 100, lo que se oculta por el llamado «disfrute de intereses y por los derechos de conversión». Además, muchísimos propietarios de antiguos valores estarán obligados a vender una parte de ellos para poder convertir el resto, porque solamente aquellos que pagan al contado cierta cantidad tienen la facultad de convertir otra parte. De este modo todos los demás valores, como coloniales, comunales y de ferrocarriles, quedarán anulados, por lo cual se perderán, probablemente, muchos miles de millones.

Cuando luego el ministro de Hacienda inglés haya recibido en efecto los miles de millones de libras que espera, solamente unos 550.000.000 resultarán ser suscripción en metálico, mientras que 333.000.000 de libras esterlinas deberán deducirse para la consolidación de deudas flotantes, de manera que las necesidades del Tesoro británico, con un gasto diario de 3.000.000 de libras esterlinas para la guerra, quedarán cubiertas con el resto solamente hasta fines de Agosto.»

Rasgos heroicos

La oficina de la Prensa de París comunica el relato de la toma de la cumbre del Hilsenfirst, en Alsacia, donde la sexta compañía del séptimo batallón de Cazadores, habiendo conseguido abrir una brecha en las filas alemanas se vió cercada y separada de su unidad.

Sólo a la resolución de su capitán y al indomable valor de sus hombres debieron la salvación.

En un reducido improvisado hicieron frente a un enemigo numeroso, esperando, bajo la metralla su liberación, que se realizó después de una lucha de cuatro días, transcurridos sin ningún alimento.

Para perpetuar esta hazaña se acordó que dicha compañía tome el nombre de Sidi Brahín, en recuerdo de aquel hecho heroico, que se acaba de renovar.

Estado sanitario de las tropas rusas.

«Gaceta de Francfort» publica la siguiente información de la Bukovina:

«Según declaración de desertores rusos, llegados a Czernowitz, entre las tropas rusas que han quedado en Galitzia se ha declarado una epidemia de viruela que causa horribles estragos. Las medidas sanitarias adoptadas son insuficientes.

Como consecuencia de los continuos combates en retirada, las tropas rusas están sumamente cansadas y el aprovisionamiento para la retirada no está organizado.

Por resultados de la mala alimentación de las tropas, se nota entre ellas gran excitación, que se traduce en violentas protestas contra la continuación de la guerra.»

En Francia y Bélgica.

Parte francés.

PARIS, 19.—«En el Artois, lucha de artillería bastante violenta alrededor de Souchez. Unas diez granadas de grueso calibre han sido arrojadas sobre Arras.

En los altos del Mosa, vivas acciones de Infantería; esta mañana, mediante un contraataque, hemos recuperado el elemento de trinchera que el enemigo había ocupado ayer en la meseta Sur del barranco de Sonvaux.

Durante el día, un nuevo ataque alemán con líquidos inflamados ha sido rechazado.

Durante esos combates hemos causado al enemigo muy grandes pérdidas y hecho prisioneros a dos oficiales y más de 200 soldados, pertenecientes a tres regimientos diferentes.

Nada importante en el resto del frente.»

Parte alemán.

NORDDEICH, 19.—«Comunica el gran Cuartel general alemán que los alemanes han mejorado las posiciones que habían conquistado en la altura del cementerio de Souchez.

Se combate en las alturas cercanas a Les Eparges.

Los franceses han sido rechazados en Lorena, cerca de Embermenil, al este de Luneville, y en la región de Bun de Sapt.»

Concentración de tropas alemanas.

LONDRES, 19.—«Circula persistentemente el rumor de que los alemanes están concentrando numerosas tropas en el teatro occidental de la guerra; pero hasta ahora no hay indicios de que vaya a empezar el tan anunciado ataque a Calais.

Como esto será el esfuerzo supremo de los alemanes, es posible que lo retrasen, hasta que sus intentos consigan un fin decisivo en el Oriente.

Mientras tanto, continúa la lucha encarnizada en las Argonas y distritos adyacentes.

En las alturas del Mosa ha habido serios combates, sin lograr los alemanes ventaja alguna en ningún punto de las líneas francesas. Si los alemanes buscan un sitio vulnerable para dar un enérgico ataque, con la esperanza de romper la línea francesa y avanzar sobre París, lo cierto es que hasta ahora no han tenido gran éxito.

La guerra en Oriente.

BERLIN, 19.—«Parte del Ejército del general von Bulow ha hecho retroceder en Oltanz a los refuerzos rusos, traídos a toda prisa; recogió 3.620 prisioneros, seis cañones y tres ametralladoras, y continuó después en dirección Este.

Otra parte del mismo Ejército combate Noroeste de Kurschany. Al Este del mismo pueblo asaltaron los alemanes las posiciones avanzadas rusas.

Entre el Pissa y el Vístula continúan retirándose los rusos, perseguidos de cerca por las tropas de los generales Scholtz y von Gallwitz, las que desalojan al enemigo de las posiciones que tenían preparadas y en las que intentaban defenderse.

Los regimientos de la reserva y de la «landwehr», a las órdenes del general von Scholtz, han ocupado Borembj, Wyk y Ploszezyce. Algunos regimientos del Ejército del general Gallwitz han roto la línea rusa Klogzianowo-Karniow.

Ha aumentado considerablemente el número de prisioneros hechos, y se cogió al enemigo cuatro cañones.

También los rusos se retiran desde el Norte del Plica hasta el Vístula. Las tropas alemanas que los persiguen han hecho 620 prisioneros.

En el teatro Sudeste la ofensiva del general von Woyrsch ha conseguido un nuevo éxito. Bajo un violento fuego enemigo lograron sus tropas, en la mañana del día 17, romper las alambradas puestas por los rusos alrededor de su posición central, y pasando a través de la brecha, asaltaron las trincheras rusas, apoderándose de ellas en una extensión de 2.000 metros.

En el curso del día fué ensanchada la brecha, después de enconada lucha, y avanzaron aún más en las posiciones enemigas.

Al llegar la noche, la «landwehr» y la reserva alemana derrotaron al regimiento de granaderos de Moscú, obligándole a retirarse hacia el paso de Ilzanka, al Sur de Zwolen, y capturándole 2.000 hombres, que quedaron prisioneros, y cinco ametralladoras.

Entre el Vístula superior y el paso del Bug continúa la batalla, dirigida por el general von Mackensen.

Los alemanes han expulsado a los rusos de las alturas que ocupaban entre Pilaczkiwiec, al Sur de Praski, y Krasnostaw; ambos pueblos están en poder de los alemanes.

Un Cuerpo de Ejército siberiano que fué enviado para decidir la suerte de la batalla fué también derrotado.

Los alemanes hicieron miles de prisioneros.»

Parte ruso.

LONDRES, 19.—«El parte oficial de San Petersburgo dice que los austroalemanes han reanudado las operaciones en gran escala, con el fin de abreviar la lucha, cuyo objetivo final es la toma de Varsovia.

El plan del enemigo es una de las más atrevidas concepciones de la historia de la guerra. Consiste en formar un círculo de enorme diámetro alrededor de la capital polaca, con objeto de obligar a los rusos a retirarse ó a aceptar la batalla en condiciones que llevarían a éstos a la completa derrota.

Los soldados del Zar luchan valientemente contra numerosos ejércitos reunidos, para llevar a cabo esta estupenda operación.

El parte oficial describe la situación total con gran franqueza, y mientras admite que los rusos han perdido terreno en algunos puntos, afirma que también los austroalemanes han sido derrotados varias veces.

Al Noroeste y Sur de Varsovia continúa luchándose encarnizadamente. Apparently, los austroalemanes han terminado a toda prisa sus preparativos, después de la grave derrota que sufrieron en Krasnik los austriacos al mando del archiduque.»

En los Dardanelos.

BERLIN, 19.—«Telegrafían de Constantinopla que el 16 de Julio las baterías de Anatolia bombardearon los depósitos de los aliados en Tekkeburan, Seddulbahar y Mortolima, ocasionando en Tekkeburan incendios y explosiones que duraron hasta la mañana siguiente.»

Italia en guerra.

Parte austriaco.

VIENA, 19.—«En el frente austroitaliano rechazamos varios ataques dirigidos contra nuestras posiciones.

En el saliente de Dobber continúa el duelo de artillería en todo el frente.»

Detalle de las operaciones.

PARIS, 19.—«Comunican a la Agencia Fourrier desde Roma que la batalla alrededor de Goritzia es cada vez más favorable a los italianos, porque los austriacos, mandados por el archiduque Eugenio, se hallan envueltos en todas partes, excepto en el Norte.

El Isonzo ha sido forzado por los italianos al Norte y al Sur de Goritzia, donde muchas fortificaciones han sido destruídas.

Varias escuadrillas aéreas vuelan constantemente sobre la fortaleza, lanzando bombas y causando destrozos de importancia.

Crucero italiano á pique.

VIENA, 19.—Al Sur de Ragusa, un submarino torpedeó al crucero italiano «Giuseppe Garibaldi», que se hundió en quince minutos.

El crucero acorazado «Giuseppe Garibaldi» había sido construído en 1901; desplazaba 7.200 toneladas; tenía un cañón de 25 centímetros, dos de 20 y 14 de 15 y cuatro tubos lanzatorpedos.

Su velocidad de marcha era de 20 millas por hora.

Aeroplano al mar.

ROMA, 19.—El avión austriaco que bombardeó ayer Bari fué alcanzado durante el viaje de vuelta por algunos tiros de fusil y cayó en el mar, cerca de Barletta, do fué capturado, con los dos oficiales que lo tripulaban.

Varias noticias.

La situación en Grecia.

LONDRES, 19.—Anoche se reunieron en Atenas los liberales; asistieron 158 representantes y 28 diputados.

Venizelos ha vuelto a tomar la dirección del partido, y pronunció un discurso justificando su retorno a la política activa y censurando ácremente al Gobierno por su actitud.

Aumenta la gravedad de la situación política en Grecia por la demora en la reapertura del Parlamento. Esta demora se achaca al mal estado de salud del Rey Constantino; pero se dice que su verdadero motivo es que Venizelos se ha negado a garantizar el que Grecia no salga de su neutralidad.

BODEGAS GALLEGAS
PEARES-ORENSE-ESPAÑA

TINTO TRES RIOS

MARCA REGISTRADA
Santiago 1909, Valencia 1910
Buenos Aires 1911, Puerto Rico 1911

BLANCO BRILLANTE

MEDALLA
ORO

PÍDANSE EN HOTELS, RESTAURANTS Y EN EL SANATORIO, CRUZ, 21

Entierro de «La Fornarina».

Ayer tarde, a las cinco, se verificó la conducción del cadáver de la bella artista Consuelo Vello («La Fornarina»), desde el Sanatorio del Rosario al cementerio de la Sacramental de San Isidro.

El acto fué una imponente manifestación de duelo.

Desde antes de las cinco enorme gentío llenaba los alrededores del Sanatorio.

El cortejo se puso en marcha, yendo en primer lugar un coche lleno de coronas.

Seguía una magnífica carroza, tirada por ocho caballos, conduciendo el féretro.

El coche de duelo fué ocupado por el padre de la infeliz artista, su hermana Petra y su hermano.

En la comitiva, que era muy numerosa, figuraban muchos artistas, literatos, periodistas y actores.

También iban en la comitiva muchas cupletistas y bailarinas, que constitúan en el cortejo una nota nueva y simpática.

A las siete de la tarde recibían sepultura los restos de «La Fornarina».

«La Fornarina» deja un capital considerable, cuya cuantía, según unos colegas, es de 50.000 duros en metálico y 25.000 en joyas, y según otros, sólo suma, entre efectivo y alhajas, un millón de reales.

La fortuna de la artista se repartió entre su padre y sus hermanos, excepto algunas mandas que ha legado a personas de su intimidad, entre ellas una de 25.000 pesetas a su señorita de compañía.

Vida teatral.

VERSALLES

En el solar de la calle de Atocha, perteneciente al edificio del antiguo Ministerio de Fomento, se ha inaugurado este nuevo recreo veraniego.

La excelente situación que ocupa y la bonancible temperatura que en él se disfruta le hará muy pronto uno de los recreos predilectos del público.

El día de la inauguración se advirtieron algunas deficiencias que son muy fáciles de subsanar, y que nosotros esperamos se hará así, entre otras el escenario está altísimo, lo que da lugar a que desde las primeras filas de sillas no se vea a los artistas más que el busto.

En este nuevo recreo se cultiva la película y el varié.

Entre los números que actúan merecen especial mención la artista Angeles de Granada, cancionista de aires regionales, poseedora de una excelente voz, que emite con mucho gusto y afinación.

El numeroso público que asistió a la inauguración la tributó calurosas ovaciones.

El famoso caricaturista Arafel, monopolizador del buen humor, es otro de los artistas que actúan, y que fué acogido con visibles muestras de simpatía por el público.

También los eminentes duetistas internacionales Les Rosetta gustaron mucho y fueron muy aplaudidos.

TIMOLINE EL MEJOR DESINFESTANTE DE LA BOCA

CRONICA DE BARCELONA

El acto del Tibidabo.

Con preferencia á otros asuntos se habla en los círculos políticos del acto, celebrado en el restorán del Tibidabo por los regionalistas en honor de los «parlamentarios» del partido que dieron recientemente las conferencias de orden económico, que han sido recopiladas en el libro «El pensamiento catalán» ante el conflicto europeo.

Al banquete asistieron 272 comensales, según se decía en la nota oficiosa, y entre ellos figuraban todos los senadores y diputados á Cortes del partido y algunos diputados provinciales y concejales.

Todos los oradores coincidieron en afirmar que el Gobierno había engañado á Cataluña, no haciendo por decreto lo que ofreció al recabar de los representantes en Cortes regionalistas la autorización para poder cerrar el Parlamento. Y al oír la catilinaria del Sr. Cambó, cualquiera creería que lo que á los regionalistas más escocía no era que no se les hubiera dado las reformas prometidas, sino que se les hubiera engañado, pues como dijo el leader de la Lliga regionalista retirándose á frases del Sr. Canalejas, á los catalanes se les puede negar lo que piden; pero engañar, nunca.

Tuvieron, en cambio, todos los discursos una nota de «españolismo que conviene recoger, por tratarse de oradores como los del partido regionalista, que no hablan nunca bajo el impulso de la impresión, ni del entusiasmo, si no son el cálculo y la preparación los que dirigen todos sus discursos. Por esta razón, los oradores regionalistas se ponen siempre de perfecto acuerdo entre sí, al distribuir las materias que han de tratar y nunca uno hace afirmación que de antemano no conozcan los demás.

Esta circunstancia aumenta la importancia que la nota de españolismo dada en el Tibidabo tiene en los actuales momentos, en que los elementos regionalistas levantan su voz y aunan sus energías para combatir al Gobierno echándole en cara el incumplimiento de promesas hechas.

Y prueba que esa nota de españolismo era cosa convenida, el hecho de que uno de los parlamentarios más significado, poco después de terminar el banquete, nos decía:

—No dirán ustedes que no hemos estado españoles.

A lo que uno del grupo replicó:

—¿Fraile y se ahorca? Su cuenta le tendrá.

Notas y noticias.

Definitivamente parece haber arraigado en nuestro país el llamado Teatro de Naturaleza, que por dos años en la Garriga y éste en Vallvidriera ha conseguido reunir numerosísimo público y presentarse con el mayor éxito.

De aquí á poco la fiesta tendrá espléndida repetición en Sabadell, en el bosque de can Peu, pintoresco sitio que ofrece el más admirable marco para esta clase de espectáculos.

Son los organizadores de esta fiesta el gran actor Enrique Borrás y entusiasta en estos espectáculos al aire libre, y los reputados escenógrafos Moragas y Alarma. Como estos últimos fueron ya en los dos ensayos de la Garriga los directores artísticos y podríamos decir, el alma de aquellas fiestas, la que próximamente, el día 1.º de Agosto, tendrá lugar en Sabadell, se presenta con la garantía de aquellos nombres tan conocidos en los espectáculos teatrales.

La obra escogida es «Terra Baixa», del genial Guimerá, que ha acogido con el más vivo interés esta fiesta y asistirá á la misma. Pero á fin de adaptar la acción á la representación al aire libre, ha sido aquella modificada por el gran autor de manera que el espectador podrá contemplar muchas escenas que antes de ahora no podrían presentarse en el reducido escenario del teatro cerrado. Por los ensayos realizados hasta ahora, el efecto de «Terra Baixa» en el teatro de la Naturaleza es de una gran novedad; la impresión que producirá, será en parte, como la presentación de una obra nueva.

Este será uno de los alicientes principales de las fiestas de Sabadell; la representación de una nueva «Terra Baixa» por el gran creador de Manelilo, Enrique Borrás. Pero además, la belleza del paraje elegido, distante doce minutos de Sabadell, la grandiosidad del local—el escenario mide veintidós metros de fondo, por catorce metros de ancho—, el ornato interior y exterior del teatro, hecho con gran sentido del arte de decoración, serán factores que llevarán una gran cantidad de público á esta fiesta. Y por sobre de todo el mayor factor será el fin cultural y patriótico que se deduce de una gran representación triunfal de la gran obra del príncipe de nuestros trágicos.

SUCESOS

Muerte repentina.

D. Mariano Muñoz y su esposa Filomena López, que tienen su domicilio en la calle de Santiago el Verde, número 13, pasaban tranquilamente por la calle de Lavapiés, cuando de pronto doña Filomena se indisputo.

El esposo requirió el auxilio de los guardias de Seguridad números 793 y 712, que le ayudaron á trasladarla á la Casa de Socorro, donde ingresó cuando ya era cadáver.

Los médicos de guardia del benéfico establecimiento sólo pudieron, por tante, certificar su defunción.

Suicidio.

Angel Ruiz, de veinte años, estudiante, se arrojó esta mañana por la ventana al pa-

tio de la casa de la calle de la Madera, números 5 y 7.

Quedó muerto en el acto. No ha dejado ninguna carta diciendo la causa de tal determinación.

Bebed las AGUAS DE MORATALIZ

Bicarbonatadas magnésicas.

MORATALIZ es la mejor agua mineral-medical.

MORATALIZ es infalible contra el estreñimiento.

MORATALIZ es UNICA en su clase en España.

MORATALIZ tiene 2.820 voltios de radioactividad por hora y litro.

MORATALIZ cura la dispepsia crónica.

MORATALIZ es agua especial para niños y ancianos.

MORATALIZ no tiene rival para curar las enfermedades del estómago, intestinos y riñón.

Pedid análisis y memorias médicas que se envían gratis sobre tan excelentes aguas mineral-medicales.

Dirección General y Depósito:

Barquillo, 4.—MADRID

EN POCAS PALABRAS

Mitin contra el Gobierno.

SEVILLA, 19.—Celebróse en la Lonja un mitin contra la conducta del Gobierno. Hablaron contra muchas precauciones para evitar desórdenes.

Alfonso Costa.

LISBOA, 19.—Los médicos que asisten á Alfonso Costa aseguran que el peligro no desaparece antes de un mes próximamente, aun cuando el enfermo sigue mejorando.

Compuesta y sin novio.

PALMA DE MALLORCA, 19.—Carmen Borne, joven agraciada, arrojóse al mar por haberla abandonado su novio, que la trajo de Barcelona, engañada.

La archiduquesa Carolina.

Ha fallecido en Baden la archiduquesa María Carolina, viuda del archiduque Raniero, á la edad de noventa años.

La archiduquesa María Carolina, princesa de la Casa de Austria, nació el 10 de Septiembre del año 1825.

Era hija del archiduque Carlos y de la princesa Enriqueta de Nassau-Weilbourg, tios abuelos del actual Emperador.

Contrajo matrimonio el año 1852 con el archiduque Raniero, primo suyo, fallecido el día 27 de Enero de 1913.

El archiduque Raniero era hijo del archiduque del mismo nombre, hermano del archiduque Carlos, citado.

La archiduquesa María Carolina era tía carnal de la Reina Cristina de España.

COLETAS Y PITONES.

EN MADRID

Con una entrada nada más que regular, se corrió ayer tarde en la Plaza de Madrid la anunciada novillada, lidiándose seis toros de Martínez, por los diestros Ale, Fortuna y Alvarez Andalus.

De los novillos, únicamente el primero fué aceptable, pues todos los demás fueron malos de remate; pagando dos de ellos, con fuego, su mansumbré.

Ale estuvo trabajador. En su primer bicho puso dos buenos pares de banderillas, deshaciéndose de su enemigo con un buen pinchazo y media algo atravesada.

En el cuarto toro no estuvo muy afortunado, demostrando alguna desconfianza.

Fortuna, á pesar del buycuón que le tocó en suerte, estuvo bien, sacando todo el partido posible y despatchándole de una buena estocada.

Al quinto toro, después de sufrir un alicuñón, le despenó dándole varios pinchazos.

Alvarez Andalus no nos demostró en toda la tarde ser el «rival» de Belmonte, ni mucho menos.

En sus dos toros estuvo mal, sin que la afición viese por ninguna parte justificados los éxitos provincianos, de los que nos ha dado cuenta la mayoría de la Prensa.

Con un pánico como el que se disfrutó el Andalus, no se está bien más que en su casa.

EN VISTA ALEGRE

Otra fiesta sin picadores, que equivale á unas horas de tedio para los espectadores y unas pesetas de ganancia para el empresario. Esta fué la corrida de ayer en Vista Alegre. ¿Los toros? De Montesinos.

¿Bravos? Algunos.

¿Grandes? Unos, demasiado para lidiarlos sin picadores; otros, inofensivos chotos.

Firma de Don Alfonso.

De la Presidencia.

Real decreto resolviendo a favor del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes el conflicto entre este Ministerio y el de la Gobernación sobre una fundación benéfica denominada Hospital de Nuestra Señora de la Asunción, en Avila.

Idem id. resolviendo que ha lugar al recurso de queja elevado por la Audiencia de Palma contra el alcalde del Ayuntamiento de La Puebla por lo que se refiere a la multa impuesta a Juan Payeras, y que no ha lugar al recurso en cuanto a las impuestas a Jaime Capó y otros.

De Gobernación.

Terminado el Consejo celebrado en Palacio, el Sr. Sánchez Guerra sometió a la firma del Monarca los decretos siguientes:

Nombrando alcalde de Barcelona a D. Antonio Martínez Domingo.

Concediendo honores al jefe de Administración civil al jefe del Cuerpo de Correos D. José Rodríguez Pérez.

Idem a D. Fernando Casadevall, presidente del Consejo de Fomento de Gerona.

Concediendo el tratamiento de excelencia al Ayuntamiento del Barco de Avila.

Guerra.

Nombrando general en jefe del ejército de la zona de influencia española en Marruecos al teniente general D. Francisco Gómez Jordana.

Admitiendo la dimisión que por motivos de salud ha presentado el general de división don Antero Rubin del cargo de consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Nombrando consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina al general de división don Enrique Crespo y Mazo, actual fiscal del mismo Consejo Supremo.

Idem fiscal del mismo Consejo Supremo de Guerra y Marina al general de división D. José López Torrens.

Disponiendo que el general de brigada don Pedro Pont de Mora cese en el mando de la primera brigada de la división de Caballería y pase a la sección de reserva a solicitud propia.

Ascendiendo al empleo de general de brigada al coronel de Infantería D. César Buceta.

Nombrando gobernador militar de Santander al general de brigada D. Arturo Serrano, vizconde de Uzqueta.

Idem jefe de la primera brigada de la división de Caballería al general de brigada don Joaquín Roselló.

Destinando para los cargos de jefe de la Intendencia Militar de Tenerife, de la octava Comandancia de Tropas de Intendencia y de la Comandancia de Tropas de Larache, al subinspector de primera clase D. José Goicoechea, al subinspector de segunda D. Luis Ruiz y al mayor de Intendencia D. Eulogio Martínez, respectivamente.

Concediendo al comandante de Infantería D. Manuel Matos la cruz de primera clase de María Cristina.

Idem al capitán de Infantería D. Eduardo Francé la cruz de primera clase de María Cristina.

Idem al primer teniente de Infantería D. Fernando Montilla Pérez Escrich la cruz de segunda clase de San Fernando por su comportamiento en el combate sostenido en las inmediaciones de los altos de Izarduy (Tetuán) el 4 de octubre de 1914.

Idem la cruz de primera clase de María Cristina al oficial moro, de segunda clase, Si-Bu-Al-Lah-el-Mexdud, por méritos contraídos en el combate librado el 16 de Mayo último en la Meseta de Tikermin (Melilla), en el cual alcanzó muerte gloriosa.

Idem el empleo de segundo teniente de Ingenieros (E. R.) al sargento D. Pedro Pablo Aznar Cuartero, por su comportamiento en el combate sostenido en Cudia Kerzan (Tetuán), el 12 de Septiembre de 1914.

Idem el empleo de segundo teniente de Infantería (E. R.) a los sargentos D. José García, D. Francisco Huelgas, D. José García Iglesias y D. Julio Salidos, y al empleo de oficial moro, de segunda clase, a los sargentos el Jaid-Ben-El-Feki, Vilali-Ben-Mohamed-Sarguni y Mohamed-Ben-Abdel-Erin-Berrandi, por su comportamiento en el combate habido en los Altos de Izarduy el 20 de Septiembre último.

Idem el empleo de segundo teniente de Ingenieros (E. R.) al sargento D. Angel Onte Guerrero.

A LOS CERVANTISTAS

LA CRONICA DEL CENTENARIO DEL QUIJOTE no es uno de tantos libros como a

diario se publican para ser condenados al olvido. La idea fundamental suya y su desarrollo, proporcionados de la grandeza de la obra y del autor conmemorados, le convierte en libro cuyo interés ha de acrecentarse en el transcurso del tiempo, siendo leído y consultado, no sólo por los literatos y eruditos, sino por todos los españoles y por cuantos en el mundo admiren al glorioso «Manco de Lepanto».

Esta importante obra consta de treinta y cinco cuadernos, tirados en magnifico papel couché y en los que se publica cuanto de interesante se ha escrito de Cervantes y de su libro inmortal, y se da cuenta detalladísima de las fiestas celebradas en todas las provincias de España y en el extranjero con motivo del III Centenario de la publicación de «El Ingenioso Hidalgo».

Ilustra la obra gran profusión de fotografías de los personajes oficiales y de los particulares que contribuyeron al homenaje, de las estatuas y demás actos celebrados, de los monumentos, cuadros, lugares y de cuanto, en fin y ha relacionado con el egregio escritor y las más clásicas de sus obras esp. folios, todo ello grande actualidad por la próxima celebración del Centenario de Cervantes.

LA CRONICA DEL CENTENARIO puede adquirirse al precio de 30 PESETAS ejemplar, pagándolo al contado, y por suscripción, UNA PESETA CADA UNO de los 35 cuadernos publicados.

Con los cuadernos se regalan unas magnificas tapas.

La obra tiene informe favorable de la Real Academia de Lengua, y por Real orden de Instrucción pública, publicada en la «Gaceta de Madrid», se recomienda a todos los Centros docentes su suscripción.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vertigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Es posible folleto a quien lo pide.

IBARRA Y COMPAÑIA

Línea regular de vapores.

SEVILLA

Entre Sevilla, Bilbao, Málaga, Cádiz y puertos intermedios.—Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.—Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Cádiz.

SERVICIO SEMANAL CON BAYONNE Y BURDEOS

Se admite carga a flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia. Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín Hayo, consignatario.

Printuras GALIAS para neumáticos, blanquisimas, inofensivas, rápidas.

La semana bursatil.

Las características principales de la semana que reseñamos, han sido las mismas que denotaban anteriores periodos: desanimación, pesadez y falta absoluta de negocio, acentuadas de día en día y sin que haya probabilidad de que el mercado reaccione en sentido contrario.

Del exterior, nada nuevo tampoco puede decirse que tenga importancia para los efectos económico-financieros. Sólo que la gran guerra continúa lenta, monótona, devastadora, consumiendo siempre energías, vidas, haciendas...

Espérase con curiosidad escéptica el resultado de la gestión que se anuncia ya en breve a emprender el Santo Padre, con miras al establecimiento de una tregua o armisticio entre los beligerantes; pero a pesar de esos augustos y piadosos deseos que—de obtener buena acogida entre los países contendientes—pudieran conducir al camino de la paz, se aguarda una nueva muestra de la impotencia real que en esta enorme catástrofe han dado pruebas repetidas dos grandes fuerzas que teóricamente tanto parecían pesar en la vida pública de los Estados: la autoridad de la Iglesia y el socialismo. Este no logró sofocar en germen la locura fratricida; aquella no consigue apaciguar los espíritus y dar fin a la horrorosa lucha por la hegemonía militar, industrial, comercial, etcétera.

En España se reproduce nuevamente la cuestión del personal de la Marina civil, que anuncia la huelga general para el día 27; se ha publicado el decreto sobre implantación de nuevas industrias; se ha establecido la Bolsa oficial de Barcelona; han dimitido los representantes catalanes en la Junta del Fomento de la exportación de Hacienda de la primera quincena del mes actual, una baja de 5.794.578 pesetas, con respecto a igual periodo del año 1914.

En nuestra Bolsa no hay importantes variaciones de cotización por la flojedad del negocio.

La Deuda reguladora, al contado, de 70,95 pasa a 71, y vuelve a quedar al mismo tipo de la semana anterior, ofrecida; suele existir un deport con el fin de mes de 15 céntimos, pero luego se nivelan los cambios.

El 4 por 100 amortizable sólo se negocian en la serie C a 83,25, en alza de 0,75, y el 5 por 100 se mantiene entre 92 y 92,50. El Exterior está a 79,75 y 80, indeciso, y las obligaciones del Tesoro, invariables a la par las del 4,50 por 100 y con ganancia de cinco céntimos las del 4,75.

En el grupo municipal, el empréstito 1868 baja de 74 a 73 y acaba a 75; las Expropiaciones quedan a 90,50, con pérdida de medio entero, como las cédulas del Ensanche, que se publican a 92.

Las cédulas hipotecarias 4 por 100, invariables, a 92, y las 5 por 100 a 102,30, mejorando 0,20.

El Banco de España desciende de 449 a 445; el Hipotecario repite el cambio de 187; el Río de la Plata va de 291 a 280 pesetas; los Tabacos ascienden a 257; los Explosivos se hacen a 228 y 228,50; las Azucareras preferentes no se cotizan, y las ordinarias pasan de 11,25 a 50; las Felgueras llegan a 51 desde 49,25; las Alcohólicas se inscriben a 77; las cervezas de El Águila, a 125; los Nortres suben a 344,50, con ganancia de seis pesetas y media, y los Alicantes, al mismo precio, en alza también de cuatro y media.

Las Obligaciones azucareras se negocian a 69,50 y 70 por 100; las Felgueras, a 92 y 92,50, y las Alicantes, serie 20, a 68,85.

Los francos acusan alguna oscilación entre 94 y 95 por 100, ultimando a 95,20, papel. Las libras publican los cambios de 25,10 por 04, 15 y 10, ofrecidas.

La tendencia general continúa indefinida.

Combinación de la judicatura.

En virtud de Real orden han sido nombrados:

Teniente fiscal de Ciudad Real a D. Fernando Valverde; abogado fiscal de Sevilla a don Aureliano Bragado; idem id. de Burgos a don Pelegrín Benito; idem id. de Pamplona a don José Rodríguez; idem id. de Palma a D. Manuel Otaño; juez de Málaga (distrito de Santo Domingo) a D. Manuel Aguilera; idem de Badajoz a D. Francisco Alcántara; idem de Albacete a D. Alejandro de Paz; idem de Avila a D. Pedro Toboso; idem de Sevilla a D. Fernando Tercero; idem de Santiago a D. José Méndez; idem de Tuy a D. Benito Ulloa; idem de Vera a D. Eladio Niño; idem de Utrera a D. Mariano Ovejero; idem de Belmonte a don Ramón Barrena; idem de Borja a D. José González; idem de Granollers a D. José María Alvarez; idem de Valverde del Camino a D. Mariano Quintana; idem de Balaguer a D. Pedro de la Puente; idem de Bande a D. Guillermo Peinado; idem de Carballo a D. José Manuel Pedreira; idem de Chiclana a D. Ramón de Cofar; idem de Bujalance a D. Luis Jiménez; idem de Almazán a D. Mariano M. Fernández; idem de Santoña a D. Rafael María de Villante; idem de Puerto de Cabra a D. Alfredo Aguirre; idem de Puebla de Sanabria a don Vicente Cano; idem de Egea de los Caballeros a D. Fernando Ugarte; idem de Arzúa a don Miguel Ángel Espinar; idem de Yeste a don José Valcárcel; idem de Olvera a D. Manuel Bernabé; idem de Valderrobres a D. José Soler; declarando cesante a D. Antonio Iglesias, juez de Granollers.

Notas municipales

El transporte de mercancías.—El director de la Compañía de tranvías ha celebrado una conferencia con el Sr. Prast para tratar de la proposición del Sr. Alvarez Aranz relativa al transporte de mercancías.

Hizo algunas observaciones a la proposición, mostrándose conforme en algunos de los puntos que abarca.

Finalmente, manifestó que marcharía a París, donde reuniría el Consejo de Administración para la resolución del asunto.

El alumbrado de la calle del Clavel. También ha conferenciado con el alcalde el director de la Compañía del Gas, que ha prometido se hará en breve la instalación de los tubos necesarios para el alumbrado de la calle del Clavel.

Festival en el Retiro.—Una Comisión de estudiantes de Medicina ha solicitado autorización para celebrar un festival benéfico en la Zona de recreos del Retiro.

El alcalde indicó a los solicitantes hicieran la petición a la Comisión de Espectáculos.

Impuesto sobre los específicos.—Ha visitado al Sr. Prast una Comisión de almacenistas de específicos para solicitar no se cobren derechos de inspección sanitaria a los productos medicinales que tienen por base la carne.

SECCION MILITAR

Guardia civil.

Nos dice en uno de sus últimos números que una nutrida Comisión, y de la que formaban parte personas de gran valimiento e influencia política, ha visitado al excelentísimo señor ministro de la Guerra, con el fin de interesarle que la mencionada Academia sea establecida en el pueblo de Valdemoro, cual se ordena en la ley de 14 de Febrero de 1907.

Ello quiere indicarnos que, por fin, el establecimiento y funcionamiento del expresado Centro va a ser un hecho. Quiéranlo así los que rigen los destinos del benemérito Instituto y sancionelo desde luego el ministro de la Guerra. Es una necesidad hartó tiempo sentida y, a su vez, aspiración unánime de cuantos integran el Instituto en cuestión.

Ignoramos la forma en que se implantará la Academia, si bien tenemos estudiada, perfectamente, la ley que ordenó su creación. Presumimos se efectúe en la forma que la misma ordena, y en este caso el actual sistema de ascensos de las clases de tropa variará completamente.

Si ello se lleva a efecto, y los rumores que a nosotros llegan se confirman, será cuando la Guardia civil entre en una nueva esfera, y sus individuos se congratulen por ver convertidas en realidades sus más nobles aspiraciones.

Sabemos que en dicho Cuerpo existe un plantel de clases ávidas de conseguir que en

su día puedan escalar el oficialato, y en él demostrar que no en vano pasaron el tiempo como tales peldaños, ya que en este Cuerpo las clases, por su difícil misión, son peldaños angulares de la acción del oficial.

Basta por hoy, y prometido a los excelentísimos señores ministro de la Guerra, director general y secretario del mismo, que la Guardia civil coronará con grandes aplausos tan bienhechora obra.

NOTAS MILITARES

REEMPLAZO.—Se concede, por enfermo, al escribiente de segunda de oficinas D. Federico Portas Melcior.

CRUCES.—Se concede permuta de las de plata del Mérito Militar, por otras de primera clase, al primer teniente de Infantería de la escuela de reserva D. Narciso Jimeno Baxas y al segundo de idem id. D. José María Delgado.

ASCENSO.—Al empleo de brigada al sargento de Caballería D. Miguel Merino Gil.

Al cerrar la edición.

Ultimos partes de la guerra.

Tres aviones austro-húngaros han lanzado ocho bombas sobre Bari.

Ha habido ocho muertos y algunos heridos.

Ha desembarcado en Aberdeen la tripulación del vapor ruso «Bilva», que ha sido torpedeado por un submarino alemán a la altura de las islas de Shetland.

El vigoroso ataque iniciado por el ejército del kronprinz en las Argonas, ha terminado con un fracaso completo para los alemanes.

Las pérdidas sufridas por éstos han sido muy grandes.

El último ataque, dirigido contra Bois Boland, por 14 regimientos escogidos, ha sido violentísimo.

Después de haber traspasado en algunos puntos la primera línea, los alemanes han sido rechazados por los contraataques franceses, y sólo han podido conservar un espacio de 2 a 400 metros sobre algunos puntos del frente.

Sanferrer. Cuarto céntrico amueblado, agua y luz. Muy económico. Burgos, 18 primero.—Viuda S. Germán.

ESPECTACULOS

SALON DORE.—Sección continua de cinematógrafo de cuatro y media de la tarde, a doce y media de la noche.—Grandioso programa.—Local fresco con espaciosos jardines, único en Madrid.—Estrenos a diario de las mejores marcas.

CHANTECLER.—(«Varietés y entremeses»).—Secciones a las seis, siete, diez y tres cuartos y once y tres cuartos.—Exitos de Cosmopolita y Divoletta.—Exitos extraordinarios de Chelito.

Magic-Park.—A las diez en punto, beneficio de la nieta del eminente compositor Gaztambide, Rafael Arcos, cuarto acto de la ópera, Africana.—Recreos y distracciones.—Entrada, 65 céntimos.

Buen Retiro.—Todos los días a las nueve y media de la noche, concierto por la banda municipal y la banda de Ingenieros, y sección de «variétés» por afamados artistas. Entrada al parque, 65 céntimos.—Martes y viernes de moda, 125 pesetas.

Gran Vía.—(Plaza del Callao).—Todos los días, sección continua de cinematógrafo de cuatro de la tarde a una de la noche.—Grandiosos estrenos de películas de larg. metraje.—Lunes y jueves, cambio completo de programa.—Los domingos, por secciones.

Enna Victoria.—(Encarnación, 16).—Sección continua de cinematógrafo de cinco y media de la tarde a doce y media de la noche.—Monumentales estrenos a diario.—Sensacionales éxitos.—Ocho potentes ventiladores, que dan una temperatura agradable.—Precios económicos.

Zarzuela.—(Compañía Caramba).—A las diez (popular), La bella Risette.

TALLERES TIPOGRAFICOS MESON DE PAÑOS 8

Folleto de ESPAÑA LIBRE (5)

ENRIQUE CONSCIENCE

La tumba de hierro.

—Una virgen pura como el lirio de los valles antes de abrir su perfumado cáliz.
—¿Pero casada?
—Virgen y esposa, en efecto.

Yo no sabía que pensar del tono solemne con que el anciano había pronunciado estas últimas palabras; principiaba a experimentar una singular emoción. Me imaginaba que la tumba de hierro había le ocultar una conmovedora historia y mi curiosidad subió hasta el más alto grado.

Seguramente el anciano adivinó que yo iba a insistir para obtener una explicación mas precisa. Me cogió el mármol antes que tuviese tiempo de impedirlo, y como me esforzaba en continuar llevándolo, me aseguró que al menos en el pueblecillo prescindir de mi ayuda, y esquivó con disgusto mis preguntas que a mis abios asomaban. El se dirigió luego hacia el cementerio diciendo:
—Venga usted y le enseñaré la tumba de hierro. Mire usted allá lejos, cerca de

la iglesia... las flores que hay detrás de la verja cubre la tumba que usted desea conocer.

Yo me aproximé al sitio indicado y completé con asombro el pequeño recinto. En vano busqué una piedra ó un indicio cualquiera que me enseñase el nombre de una muerta tan llorada. Solo flores, pero flores tan bellas, tan raras, cuyo color y forma se habían adaptado á ellas con un sentimiento tan profundo, que únicamente la mano de un amante podía atender á este grado de armonía.

Para mí era indudable que el ermitaño—si realmente la tumba era cuidada por un ermitaño—debía ser joven y adornado de las mayores ilusiones de la vida. Pero observando el banco adelgazado por el uso comencé a desear mi primera idea.

—¿Hace mucho tiempo que está ahí ese banco?—pregunté.

—Hace ya cuarenta años.

—Y habrá sido el ermitaño quien lo entó gastado de ese modo, sentándose arrodillándose para rezar?

—El ermitaño es, respondió mi guía.

—Pero esto es superior á las fuerzas humanas!—exclamé con admiración. ¡Sentándose durante cuarenta años cerca de una tumba! Si esto es debido al amor, que sentimiento tan profundo, inmenso é in-

nito! El sacrificio, la fusión de un alma que vive en la tierra con otra que habita ya en el cielo! Se podría llamar á esto idolatría, si esa inspiración hacia el cielo no atestiguase una fe robusta en la bondad divina y en la felicidad de un porvenir sin fin. ¡Vivir por una muerta y con una muerta...!

—Ella no está muerta, murmuró el viejo.

—¿No está muerta?—repetí yo. ¿Qué misterios, que prodigios encierran pues, estas flores?

—No puede usted comprenderme, señor, repuso el anciano con un acento de calma profunda, su corazón me ha comprendido sin embargo. ¿Muerta? Mientras yo hablo á usted la veo á ella, ella me sonríe, yo oigo su voz; ella me grita de en medio de esas flores; «El tiempo se acorta, te espero, te espero...»

—¿Le espera á usted?—exclamé yo con estupor. Es pues usted quien ha gastado así ese banco de madera?

—Nadie ha sido más que yo.

—¿El ermitaño?...

—Es el viejo que la casualidad os ha deparado por guía, el escultor cuyo mármol habéis llevado, sin saber que recuerdo sagrado se tallará con él... Pero venga usted conmigo, no me pregunte nada. Mire usted allá... detrás de la pared del cementerio, aquella es mi casa; sigame y le diré

osas que nadie habrá sabido mas que usted.

Me deje conducir fuera del cementerio, sin pronunciar una palabra. Por el camino habló el anciano de esta manera:

—Desde que está allí la tumba de hierro, jamás he comunicado los sentimientos de mi corazón á persona alguna. Yo estimado á usted porque en sus obras le he encontrado capaz de comprender una vida que todos consideran como una larga locura. Mi peregrinación sobre la tierra toca á su fin. Un secreto presentimiento me dice que la veré pronto de otro modo que por el recuerdo. Reciba usted la confianza de lo que he esperado y sufrido, cuando yo descanse en la tumba al lado ella, refiera mi humilde y triste vida, si creo que vale la pena de ser escrita.

Se detuvo detrás de la pared del cementerio y llamó á la puerta de una casa de blanca fachada que ofrecía un buen aspecto. Salíó á abrir una vieja criada y mientras entrábamos, el anciano dijo:

—Vicenta, aquí tiene usted un amigo que comerá hoy conmigo. Ponga un segundo cubierto.

La sirvienta se alejó sin pronunciar una palabra.

Yo quise escusarme del embarazo que causaba mi presencia al anciano y á la vieja sirvienta; pero él me tomó de la

mano y me condujo al otro extremo de la casa, á una gran sala que recibía sus luces de un vasto jardín completamente esmaltado de flores. Quedé asombrado del aspecto que ofrecía. Me hubiera podido creer transportado á una sala de estudio de la Academia de Anvers, porque contenía una multitud de objetos, que mas de una vez había tenido entre las manos, y de los cuales había visto otros semejantes centenares de veces.

—Echad una rápida ojeada sobre esos objetos, me dijo el anciano. Todos gozan un papel más ó menos importante en la historia de mi vida que voy á referiros pero no me pidais explicación alguna. Sería tiempo perdido y me obligaría á repeticiones fastidiosas.

Sin embargo, yo jamás había visto lo que me enseñaba mi huésped, y no podía encontrar significación alguna. Sobre una mesa se veían toda especie de figuras informes de perros, vacas, aves, caballos y otros animales, muy groseramente tallados en madera blanca con un cuchillo. Sobre un pedazo de terciopelo azul se extendían dos ó tres figuras bastante raras al lado de una de esas cajas de ópalos donde las señoras guardan las pastillas de menta ó las gráneas de limón. Veíase también un cuchillo con mango de nacar y mucha

SANATORINA-MATEOS

Rey del mundo como analgésico

Cura calenturas, jaquecas, dolores y estados gripales y nerviosos.

De venta al por mayor: **PEREZ MARTIN Y C.^A**
y principales farmacias y droguerías.

¡Señoras!! ¡Caballeros!

PETROLEO GAL no sirve para nada.
PETROLEO J GAL no cura ninguna enfermedad del cuero cabelludo.

Locparelbe II

cura todas las enfermedades del cuero cabelludo y las del cabello.
Avalos del Campo, demuestra ambas cosas ante los técnicos.

CASA CENTRAL DE LOCPAREIBELL,

Concepción Jerónima, 12, pral.

TELEFONO núm. 5.222.

¿Qué elixir es mejor que el Dens?

—¡Angeles!

Redacción y Administración HUERTAS, 22. España Libre

LETRAS Y ROTULOS

Menedez.—Sucesor de Lago.

Desengaño, 17.—Madrid.

Las pastillas BONALD

Cada día tienen más aceptación las renombradas **pastillas cloro-boro-sódicas BONALD**, distinguido farmacéutico que fué el primero que elaboró dicho preparado.

Curan toda clase de ronqueras, atonías, laringitis, faringitis, anginas y demás estados catarrales de las vías respiratorias.

Su crédito es tan grande, que no sólo las recomiendan los médicos, sino que su fama alcanzó al público, que solicita las **pastillas BONALD**, seguro de obtener la curación.

Curación de la **DIABETES**, por los preparativos de glucosidina y de co-palchi del

DOCTOR BONALD

Se facilitan prospectos explicativos del tratamiento.

Elixir antibacilar.

BONALD

De Thiocol cinamo-vanadico fosfo-glicérico

Precio del Frasco 5 pesetas.

Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipientes, catarros bronco neumónicos, laringo-faríngeos, infecciones g... : : : : pales, palúdicas, etc. : : : : :

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce, 17, Madrid. En Barcelona, Gignas, 5.

Pastillas Poliámicas DEL DOCTOR LLETGET

De venta en todas las farmacias y en la de GAYOSO, Arenal, 2.

De tetraborato disódico, acónito, mentol y cocaína, curan afecciones **CATARRALES** de la faringe, laringe y amígdalas, suprimen el cosquilleo de la **GARGANTA**, curando la **TOS** y la **RONQUERA** en pocas horas. Son de gusto muy agradable y pueden usarse en todas las edades.

EL MEJOR PURGANTE CONOCIDO

Aguas minerales

:: naturales de ::

CARABANA

Depurativas, antibiliosas, antiherpéticas.

Propietarios: Viuda é hijos de R. J. Chavarri.

SOCIEDAD GENERAL

INDUSTRIA Y COMERCIO

COMPANIA ANONIMA DOMICILIADA EN BILBAO

Capital: 25.000.000 de pesetas.

Fábricas en

VIZCAYA (Zuazo, Luchana, Elorrieta y Guturribay), OVIEDO (La Monjoya), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Aldea-Moret) y LISBOA (Trafaria).

ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS

Superfosfatos de cal.
Superfosfatos de huesos.
Nitrato de sosa.
Sulfato de amoníaco.
Sales de potasa.
Sosa.

Glicerinas.
Acido nítrico.
Acido sulfúrico corriente.
Acido sulfúrico anhidro.
Acido clorhídrico.

Abonos compuestos y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados á todos los terrenos.

LABORATORIOS

Para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

(Madrid: Villanueva, núm. 11.)

Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de los abonos.

AVISO IMPORTANTE.—Pídase á la Sociedad la «Guía Práctica» para sacar las muestras de las tierras, á fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente.

Los pedidos deberán dirigirse á **Madrid, Villanueva, 11**, ó al domicilio social.

Dirección telegráfica: **GEINCO**

Servicios de la Compañía Transatlántica.

LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor «Infanta Isabel de Borbón» saldrá el 4 de Abril, de Barcelona; el 5, de Málaga, y el 7, de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor «P. de Sarrástegui» saldrá el 16 de Abril, de Bilbao y Santander; el 17, de Gijón; el 18, de Coruña; el 19, de Vigo; el 20, de Lisboa, y el 23, de Cádiz, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LINEAS A ANTILLAS, MEJICO, NEW YORK Y COSTAFIRME
El vapor «M. Calvo» saldrá el 25 de Abril, de Barcelona; el 28, de Málaga, y el 30, de Cádiz, para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor «Alfonso XII» saldrá el 16 de Abril de Bilbao; el 19, de Santander, y el 21, de Coruña, para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana.

El vapor «Montevideo» saldrá el día 10 de Abril de Barcelona; el 11, de Valencia; el 13, de Málaga, y el 15, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumana, Carupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

LINEA DE FILIPINAS

El vapor «Fernando Póo» saldrá el 28 de Abril de Barcelona para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor «M. L. Villaverde» saldrá el 2 de Abril de Barcelona, con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Obras de Eduardo Barriobero y Herrán.

Novelas.

Guerrero y algunos episodios de su vida milagrosa, 3 pesetas.
Vocación, 3 pesetas.
Syncerasto el Pardsito, 3 pesetas.

Novelas cortas.

E. 605.
La Cofradía de los Mirones.
El robo en la joyería de la calle Real.
Adelfa.

Estudios.

Misterio del mundo. (Filosofía del suicidio.)
Cervantes de levita.—*Nuestros libros de Caballería.* (Crítica); una peseta.

Principales traducciones.

Gargantúa, de Rabelais; una peseta.
Roma galante bajo los Césares, de Suetonio; dos pesetas.
La poesía épica y el gusto de los pueblos, de Voltaire; una peseta.
Filosofía del Espíritu, de Hegel (dos tomos); 10 pesetas.

Teatro.

Don Quijote de la Mancha, comedia lírica, con música de D. Teodoro San José; cinco pesetas.
Juerga y doctrina, zarzuela en un acto, con música del mismo autor; una peseta.

Jurídicas.

Defensa de Sancho Alegre, treinta céntimos.
El proceso de Cullera, quince céntimos.

Discurso.

El reverso del discurso de Maura ó la paja en el ojo ajeno, una peseta.

De venta en las principales librerías y en la Administración de este periódico

Almacén de vinos

TEODORO GARCIA

ARTISTAS, 4 (Cuatro Caminos).

TELÉFONO núm. 4.745.

VINOS FINOS DE VALDEPEÑAS, RIOJA Y DE LA TIERRA
SE SIRVE A DOMICILIO

EMILIO REQUEJO

Peletería, Guantería, Artículos de piel, Bisutería, Corsés, Géneros de punto, Artículos para regalo, etc.

Montera, 34.—MADRID

Anisosa

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Carga: 0,50 pias.

Solución Benedicto

de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL.—Tuberculosis, catarros crónicos, bronquitis y debilidad general. Frasco: 2,50 pesetas.

DEPÓSITO:

Dr. Benedicto, Bernardo, 41, Madrid.
Venta: Principales farmacias de España.

SEDERIA, LANERIA Y CONFECCIONES

Sucesores de

Juan José Serrano

Montera, 46 y 48

SUCURSAL: Carmen, 21 (frente á la iglesia)

Agencia FARO

Horno de la Mata, 14.—MADRID

Servicio de artistas de todas clases para Teatros, Salones y Conciertos. Formación de Compañías de todas clases. Se garantizan los antejos.

Chocolates con VAINILLA,

de 1,25, 1,50, 2, 2,75 y 4 pesetas

NUEVA CLASE ESPECIAL, Á PESETAS 1,75

CON CANELA Y SIN ELLA

COMPANIA COLONIAL

Calle Mayor, núm. 18, y Montera, núm. 8.

Ayuntamiento de Madrid